

**Mortalité infantile dans les autres pays.**—La proportion des décès chez les nouveau-nés a été grandement réduite dans les pays civilisés, grâce aux progrès accomplis par la science médicale et par l'hygiène. Le pays le plus fortuné à cet égard est la Nouvelle-Zélande, où en 1926, le taux de la mortalité infantile se ressemblait à 39.8 par 1,000 naissances d'enfants vivants, au lieu de 68 en 1905. Queensland, avec un taux de 45.4 en 1925 se place au second rang, fait remarquable pour un pays subtropical; la Suède et la Norvège, avec des taux de 57.1 et 50.3, pour les dernières années dont on possède les chiffres, sont les plus favorisés des pays européens.

Comme preuve des progrès récemment réalisés, ajoutons que le taux de la mortalité infantile en Angleterre et dans le pays de Galles est descendu de 128 par 1,000 naissances d'enfants vivants en 1905, à 70.2 en 1926; en Allemagne de 196 en 1904, à 101 en 1926. Enfin, en Hollande il est tombé de 131 par 1,000 en 1905, à 60.9 en 1926. Le tableau 31 expose cette situation dans les principaux pays.

**31.—Taux de la mortalité infantile par 1,000 naissances vivantes en différents pays en ces dernières années.**

Pays.	Années.	Taux de la mortalité infantile.	Pays.	Années.	Taux de la mortalité infantile.
Nouvelle-Zélande.....	1926	39.8	Alberta.....	1926	85.3
Australie méridionale.....	1926	45.0	Lettonie.....	1926	87.9
Queensland.....	1925	45.4	France.....	1925	88.9
Tasmanie.....	1926	47.0	Belgique.....	1925	93.7
Norvège.....	1924	50.3	Allemagne.....	1926	101.0
Australie.....	1926	54.0	<b>Canada.....</b>	<b>1926</b>	<b>101.9</b>
Nouvelle Galles du Sud.....	1925	54.9	Prusse.....	1925	104.3
Australie occidentale.....	1925	56.8	Terre-Neuve.....	1923	104.7
Victoria.....	1925	57.0	Nouveau-Brunswick.....	1926	106.3
Suède.....	1926	57.1	Estonie.....	1923	107.0
Colombie Britannique.....	1926	58.6	Uruguay.....	1924	107.6
Hollande.....	1926	60.9	Autriche.....	1925	118.0
Suisse.....	1924	62.1	Italie.....	1925	119.4
Union Sud-Africaine (blancs).....	1926	64.8	Espagne.....	1926	125.5
Ile du Prince-Edouard.....	1926	69.1	Japon.....	1925	139.6
Angleterre et pays de Galles.....	1926	70.2	Egypte.....	1922	140.0
Etats-Unis.....	1926	72.8	Québec.....	1926	142.0
Etat Libre d'Irlande.....	1926	73.0	Salvador.....	1925	146.0
Manitoba.....	1926	76.5	Tchécoslovaquie.....	1926	155.2
Danemark.....	1925	77.7	Hongrie.....	1926	168.5
Iles Britanniques.....	1924	77.8	Ceylan.....	1925	172.0
Ontario.....	1926	78.5	Jamaïque.....	1925	173.6
Nouvelle-Ecosse.....	1926	80.6	Inde anglaise.....	1924	189.0
Irlande du Nord.....	1926	80.7	Roumanie.....	1924	200.6
Saskatchewan.....	1926	81.6	Costa Rica.....	1923	222.1
Ecosse.....	1926	83.0	Chili.....	1925	257.8
Finlande.....	1925	84.9			

**Mortalité infantile dans les cités.**—Dans les temps anciens on considérait les cités comme les "cimetières de la population". A cause des ravages qu'y exerçaient les maladies contagieuses, le nombre des décès y était généralement plus grand que celui des naissances et l'on croyait communément que les cités se seraient dépeuplées et éteintes faute de l'appoint qu'elles recevaient des campagnes prolifiques. L'insalubrité des cités était surtout fatale aux jeunes enfants, aussi est-ce l'un des plus grands triomphes de notre temps que l'assainissement des grands centres populeux; sans être aussi salubres que la campagne, ils offrent cependant, tant aux enfants qu'aux adultes, des conditions d'existence sans danger pour la vie humaine.

Donnons ici quelques exemples: en 1926 le taux de la mortalité infantile à Londres, Angleterre, était de 64 décès par 1,000 naissances d'enfants vivants,